

EN BREF – EN BREF – EN BREF – EN BREF – EN BREF

NeuchàToi 2009 – Spécial jeunes

40 événements entre mai et novembre dans le canton de Neuchâtel

La chancellerie d'Etat communique:

Après le succès d'une première édition en 2006, une nouvelle action intitulée *NeuchàToi 2009 – Spécial jeunes* est lancée par la Communauté de travail pour l'intégration des étrangers (CTIE) et le Service de la cohésion multiculturelle, en étroite collaboration avec de nombreux partenaires, de mai à novembre 2009 en divers endroits du canton. Il s'agit d'une opération originale et inédite par son thème sur la place des jeunes dans notre société. L'inauguration officielle se tiendra samedi 16 mai 2009 à Neuchâtel. Le programme, comprenant plus de 40 événements, sera diffusé sous la forme d'un journal encarté dans les quotidiens l'Express et l'Impartial mardi 12 mai 2009.

Les jeunes prennent-ils encore part à leur propre avenir ?

La place des jeunes générations dans la société diminue en raison du vieillissement de la population. Hormis les exploits de jeunes sportifs ou vedettes, les médias se focalisent volontiers sur les comportements incivils des jeunes, notamment les actes de violence, la délinquance, les conduites à risque et le délitement des mœurs. On conclut souvent un peu hâtivement par un « *Y a qu'à plus cadrer les jeunes !* ». En toile de fond, l'immigration est souvent omniprésente, explicitement ou implicitement. Son rôle est d'ailleurs déterminant dans la croissance et le rajeunissement de la population, notamment par les naissances.

L'influence politique des jeunes générations sur la marche de la société semble friser l'anorexie, en tout cas au regard des taux de participation aux votations et élections. Les mobilisations et les engagements des jeunes, plutôt pour des grandes causes humanitaires ou écologiques, passent souvent assez inaperçues. Il est vrai que l'on s'intéresse assez peu à ce qu'ils ont à dire tant qu'ils ne perturbent pas le cadre établi !

Rien de neuf dans le constat. En réalité, que sait-on vraiment des sentiments d'appartenances des jeunes, de leurs demandes et besoins, de leurs visions du monde et de leurs aspirations pour l'avenir ?

C'est pour esquisser des pistes de réponses à ces questions que la Communauté de travail pour l'intégration des étrangers a pris l'initiative d'une nouvelle édition de *NeuchàToi !*.

Programme diversifié et de qualité

NeuchàToi ! 2009 donne en priorité la parole aux jeunes du canton de Neuchâtel. L'ambition est de mieux comprendre leur univers de vie, leurs relations aux autres et leurs demandes. De nombreux jeunes se sont emparés de cet espace d'expression et l'ont décliné en plus de 40 événements riches sur le fond, diversifiés dans la forme, créatifs et métissés... à l'image de beaucoup de jeunes d'aujourd'hui !

Au menu, du théâtre, des concerts et spectacles, des expositions, des conférences et débats, des fêtes, des événements sportifs, des émissions de radio et de télévision, des journées portes ouvertes, des productions cinématographiques ou vidéo notamment. Plus de 500 jeunes sont engagés dans la réalisation des actions et une soixantaine de partenaires y sont impliqués.

Soutien du Conseil d'Etat

Ces manifestations sont organisées avec l'appui du Conseil d'Etat. Aux yeux du gouvernement, cette action constructive intervient au bon moment. En effet, les réflexions concernant l'avenir du canton et de ses structures obligent aussi à s'interroger sur la vision que les jeunes s'en font.

Pour le Conseil d'Etat, il s'agit d'une contribution bienvenue et importante pour relancer l'engagement civique des jeunes et renforcer la cohésion sociale de notre canton. C'est une occasion à saisir pour aller à la rencontre des jeunes, de les écouter, de dialoguer et de mieux se comprendre !

- **Le programme de *NeuchàToi* est disponible auprès du Service de la cohésion multiculturelle, tél. 032 889 74 42. Les détails des manifestations ainsi que des renseignements complémentaires sont également disponibles sur www.neuchatoi.ch.**

Neuchâtel, le 11 mai 2009